



### - まちひと 百景

### 上平の風車群を染める 初日の出

昨年は世界規模での不況や経済の変動 地球温暖化の気象異変 食の安全に対する意識の変化など 文字どおり「変」な年でした。 一年の計は元旦にあり 今年は夢と希望の多き年でありますように

- ■森町長新年あいさつ…2
- ■苫前町議会だよりNo,74…3~8
- ■赤い羽根共同募金…9
- ■読書感想文コンクール…10
- ■平井杯争奪剣道大会…11
- ■まなびの情報…12
- ■長寿医療制度ガイド…13
- ■成人講座「そばづくり」…14
- ■国民年金…15
- ■住まいる情報…16~17
- ■ちびっこギャラリー…18

苫前町 議会だより 合併号

### まちの人回

人 口/3,809人(男/1,787人:女/2,022人) 世帯数/1,683世帯 (11月30日現在)

URL:http://www.town.tomamae.lg.jp

## 「しい自治のかたち」の

### が輝き躍動するまち苫前町

です。しかしながら、昨年は原油価格

びやいか漁が好調であったことから、 目標額を上回る水揚げとなったところ

たこ漁がやや不漁であったものの、え す。また、漁業においても、ホタテや 概ね平年並みの作柄となったところで なり、小麦についても高収量となるな は、水稲作況指数が一○七の「良」と 豊漁の年となりました。 農業において あります農業・漁業にあっては、豊作 害もなく天候にも恵まれ、基幹産業で

ど豊作に恵まれ、他の作物についても

苫前町長

森 利

す。 一人ひとりがそれに気づき少し牛 めにできることがあると思っていま 見えても、誰にでも、まちづくりのた ております。 種苫前漁港は、引き続き国直轄で道内 活を変えることで町は動く、十人に一 へが変われば、 今年の主な事業等については、第三 町は大きく動くと思っ

の拠点漁港として整備が進んで行きま

上げます。

ところであります。 段と進み、実体経済の急速な悪化や雇 世界的な金融恐慌から景気の後退が一 でもありました。また、昨年後半には、 大きな影響を及ぼすことが懸念される 用不安の拡大など、今後の個人消費に に上昇したため、経営的には厳しい年

お健やかに新春をお迎えのことと存

心からお慶び申し上げます。

皆様、新年明けましておめでとうご

の高騰から燃油・資材等の価格が急激

昨年は本町にとりまして、大きな災

来る限り無駄をなくし奮起していると 題も山積しています。従って、町職員 の活性化、教育、福祉、医療などの課 給与削減や高級公用車の廃止など、出 子高齢化、 ころです。 しかし、産業の活性化はもとより少 財政の硬直化、中心市街地

状況をつくることであると思っていま 民一人ひとりが前向きに生きるという 力が問われている時代です。 このよう な時代だからこそ、まちづくりは、 地方分権時代の中で自治体自らの能

とりがばらばらに生活しているように (方向性)の総和であり、たとえ一人ひ 地域の元気は住民生活のベクトル

男

業で着々と整備が進んでおります。ま 道力昼九重線についても、北海道の事 を進めるものであります。 農業協同組合が計画している豆類乾燥 成したところであり、今年は、 漁業協同組合の水産鮮度保持施設が完 た昨年は、町の助成を入れた北るもい **調製施設についても支援しながら整備** また、古丹別川、 番屋の沢川や道 · 苫前町 広報とままえ 1月号 2頁

ころであります。 く共用開始できる方法で進めていると ル事業の指定を受けて、有利な形で早 水道整備も事業費の削減等を含めモデ 町事業については、古丹別市街の下

確信しております。 能性を見つめ直し、町民が総結集し その中にあって苫前町の持つ強みや可 いくことが、本町の将来に不可欠だと す潜在力と可能性の溢れるまちです。 工業が存在し、素晴らしい人材が暮ら まれ、一次産業である農業、 地域力」を高め、町の底力を上げて 本町は豊かな自然と歴史、文化に恵 漁業や商

りを進めていく所存であります。 すが、苫前町の将来をしっかり見据え 納得のできる、しっかりしたまちづく 全国的に厳しい時代を迎えておりま 悔いの残らないよう町民の皆様が

年でありますことを心よりお祈り申し ますようお願い申し上げますととも に、皆様方にとって、ご健康で幸多い 本年も変わらぬご支援ご協力を賜り ようお祈り申し上げ、

私の新年のご挨拶といたします。

### 年あいさつ

苫前町議会議長 星 野 恭 司

新年あけましておめでとうございます。

力を賜り、 し上げますとともに、日頃から議会活動に対し格別のご理解とご協善町民の皆様には、輝かしい初春をお迎えのことと心からお慶び申 心から感謝申し上げます。

昨年を顧みますとアメリカのサブプライムロー ン問題を皮

切りにおきた米国大手証券会社の破綻による世界の金融危機、

さら

あり、まさに、経済のグローバル化を思い知らされた事実でありま生活を直撃していることは、身を持って皆さんが実感してることで 視していかなければならない時代になりました。 い打ちをかけたのが、投資マネーが引き起こしたといわれるガソリ こうでの出来事でありますが、事実、これらのことが本町の産業、 ン等の化石燃料の異常ともいえる高騰、これらは、 私たち自身が、世界に向けてアンテナを張り、 バイオエネルギー 政策に伴う穀物の高騰、そしてさらなる追 いずれも海の向 世界の動向を注

決の方向が見いだされていないのが現状であります。 率の向上等、 また、国内に目を向けると、財政の逼迫、少子高齢化、 大きな課題が山積しているにもかかわらず、 ١J 食糧自給 いまだ解

え困難となっているのが現状となってきております。 局齢化」に拍車がかかり、生まれ育った町で「住み続ける」ことさ 特に小規模自治体においては、 地域社会の根源をゆるがす「少子

領域において混迷状態であるというのが、実態であります。 止めることはできません。 しかしながら、このような時代だからといって「自治の歩み」 このように、地方自治体は、今、まさに財政問題を含め、 全ての を

進していかなければならない時であると考えております。 を出し合い、小規模を逆手にとった逆転の発想で、 厳しい時代だからこそ、 町・議会・住民が一体となって「知恵」 町の活性化を推

更なる行政改革の推進と、経済のグローバル化を見据えた機動力の ある町づくりを町と議会が一体となって取り組む決意であります。 どうか今年も、より一層のご指導とご協力を賜りますようお願い申 本町におきましても、財政的には極めて厳しい状況にありますが、 今年が皆様にとりまして幸多き年であります





本年も宜

くお

願 61

ま व





田



沢



收

林

今



冏



部



宮 明 英





優

猫 島

秀 行



部 俊

議



숲 事 務 局



書記(併任) 事務局長 係長 加賀谷 成 長 池 澤 野 Ш 田 まゆみ 之 雄 文 治 敏 敬

総務



優

大志

幸隆

哲志

·男

收

### 前町議

成

条例について

苫前町私債権の管理に関する

2385 苫前郡苫前町字旭37番地1 TEL64

2009



No. 74

議会報発行特別委員会

委員長副委員長 猫島 西 青木 委 員

渡部 小倉

年度各会計決算は、「認定すべき」と決定し、

同日閉会した。

D

+

な

E

D

出の条例四件、予算五件、承認一件、合計一〇件を原案どおり

平成二〇年第四回定例会は、一二月一八日開会され、町長提

に可決した。 また、決算審査特別委員会に付託された平成一九

// // 田沢 //

### 



の一部を改正する条例について 苫前町社会体育施設設置条例

# 苫前町各会計補正予算

額を三三億八、九四八万円とす 円を追加し、 補正額一億一、三〇八万一千 歳入歳出予算の総

億一一八万九千円とする。 追加し、歳入歳出予算の総額六 国民健康保険特別会計 介護保険特別会計 補正額一、〇一七万六千円を

億九、四九三万一千円とする。 追加し、歳入歳出予算の総額三 後期高齢者医療特別会計 補正額二、七五七万二千円を

森

町長

算認定について

平成一九年度苫前町各会計決

・専決処分の報告と承認につい

二四万八千円とする。 歳入歳出予算の総額二億六、八 七六万一千円とする。 補正額四八万四千円を減額し、 し、歳入歳出予算の総額五、五 下水道事業特別会計 補正額一八三万八千円を追加

関する条例等の一部を改正する

苫前町税外諸収入金の徴収に

条例について

特別措置に関する条例について

苫前町町税の滞納者に対する

## 平成二〇年度

・一般会計

森 町長

間宮議員

説明願いたい。 結構なので経過、 言葉だけではなく、 結果をまとめ、 後日でも

青木議員

文書にて報告する。

総務財政課で調べた経過等を

契約書はどうなっているのか。 填の件ですが、 苫前厚生クリニックの赤字補 厚生連本部との

可能

車の使い道は多目的な利用が

### 質 間宮議員

てどう指導したか。 ルについて、 苫前町振興公社の金銭トラブ 町の監督責任とし

は七月二一日付で請求があっ

平成十九年度損失額について

小丹保町民課長

平井企画振興課長

措置をした。 ついて速やかに指導するように 基本協定に基づく指導内容に

西

苫前厚生クリニッ クを中心と

範囲内での処分の判断をした。 を分析しており、社会通念上の 今回の事故の報告だが問題点

山田総務財政課長

とが必要ではないか。

くのか。町がイメージを作るこ した医療行政にどう対処してい

をしていきたい。 わしい医療に対し引き続き検討 る医療などに対して町民にふさ 町が求める医療、 地域が求め

### 田沢議員

の件について説明願う。 B&G海洋センター で車購入

山田総務財政課長

本財団) 財団法人日本船舶振興会 社会教育課長 の助成事業である。 日

はなく覚え書きを交わしている。

契約書的内容の取り交わしで

1月号 4頁

広報とままえ

D

鬙



### 平成 19 年度 決算認定

平成19年度各会計の決算は、10月29日、30日に決算 審査特別委員会(阿部俊一委員長)で審議されました。 委員会での質疑を要約して、お知らせします。

### 西

一般会計

考えているか。 が残った。それらの対処はどう るが、一九年度は苫前厚生病院 を得るように努力すべし」とあ 町民に分かりやすく示し、 関心の高い課題、 監査委員の意見書で「町民が 説明不足等大きな課題 問題は、 理解 常に

と思うが。

## 山田総務財政課長

層の情報開示に努める。 あったことから大変混乱を招 き、反省している。 町民への情報提供が不十分で 小丹保町民課長 今後、 尚

# 厚生病院の二階のあり方、使

活用を検討していきたい。 を進め、町民が納得できる施設 医療対策特別委員会の中で協議 い方は厚生連本部、または町、

### 間宮委員

関係はどうなのか。 昨今の不祥事の話があるが事実 ふわっと) の委託料に絡んで、 新日本海地域交流センター

### 竹内副町長

承があれば回答します。 五月九 厳しい処分を検討している。 告書が提出され、 日不祥事が起きて一〇月事故報 かもしれませんが、委員長の了 一九年度決算と直接関係ない 管理部門では

り、機会があれば議会に報告し 会もまだ調査中で隠しているわ ようと思う。 けではない。それが明らかにな 全て処理していない。 森町長 取締役

## 斉藤代表監査委員

施しようと思う。 した上で、今後必要であれば実 る。公社の監査役の報告を尊重 た場合と二通りの監査が出来 町長のから監査の申し出があっ 査委員が必要と認めたときと、 かに監査は出来るが、法律上監 事故の件は初めて知った。確

### 森 町長

して、 代表監査委員と打ち合わせを 進めることにしたい。

# 国民健康保険特別会計

### 西 委員

必要のように感じる。一九年度 要する費用の見極めが大事で、 定期的にしっかりとした検証が 少子高齢化に伴い社会保障に

## えるか。 に出た決算の数字を見てどう考

議会に何故報告がないのか。

間宮委員

## 小丹保町民課長

で守らなければならないという ら医療費が下がるというのは難 証しながら保健活動に努めた しいところがある。 健康は自分 費は伸びている。 健診をしたか 一九年度決算においても医療 毎年検

受けている。

### 西 委員

いるのか。 課題があると思うがどう考えて 予算編成において枠配分など

多額の町費が使われている。町 ない。こうしたことはずっと先 ら、報告しなくても良いのでは 監査委員が監査する必要がある からあるのではないか。今まで 九年度に発生していないか 意識づけが大切である。

### 田沢委員

聞かせ願いたい。 ているが、徴収方法についてお 未収入金がかなりの金額になっ 町民税や国民健康保険税等の

町管理職を始めとして滞納整理 の差し押さえ等も考えており、 にあたるよう理事者から指示も 徴収強化策として給与や預金 川村総務財政課長補佐

### 竹内副町長

納者に対しては裁判も辞さない 方向で考えている。 置を通年通して常設し、 町税等滞納整理対策本部の設 悪質滞

### 委員

ついて 行政システム見積もり基準に

## 山田総務財政課長

減についても、 で行えるよう努力している。 当職員の経験を重ねながら直営 今後、システム関連経費の縮 IT関連の経費についても担 十分配慮してい

## 山田総務財政課長

ている。 おり、科目によっては限界にき 枠配分方式も五~ 六年継続して については内部協議しており、 平成二一年度の予算編成方針

### 森

ていきたい 民の機運も高まるように意識し 整を図らなくてはいけない。 大型事業なども予測され、 町調

使用料の二つに分かれている デジタル複合機は、 賃借料と

委員

## 山田総務財政課長

検討していき、さらに使用料の り、今後は調達方法を含め十分 努める。 単価の低減と行政経費の抑制に 程度の利益が期待できる背景あ 口円であっても、使用料である デジタル複合機の賃借料がゼ

### 広報とままえ 1月号 5頁

### 少子化の影響・ふわっとの運営など

子 供 た ち の 将 来

島 猫 議 員

や再編の動きも加速している。 校の統廃合問題に直面し、 後どうあるべきか。 そこで、 供が減少し、多くの自治体が学 一、平成二〇年度を起点に予想 苫前町の義務教育の維持は今 全国的に子

生徒数はどれくらいか。 ベターと考えるか。 五年後をどのようにすることが される0歳児~六歳児、 一、現状を踏まえ一〇年後、 三歳、一四歳~一六歳の児童 またその理 七歳~

実現が必要である。

がかりな学校統合案が具体化さ 頃から学校の統合・再編につい て論じられ、 をピー クに減少し、 本年度の出生見込み数をもと 苫前町の人口は昭和三一年 昭和三九年には大 昭和三六年

を検討する時期にある。 期的な展望に立った学校のあり方 四五人、中学生は八四人と見込 生は一八人、小学校全体では一 育成と両者の調和がとれた教育の とりの人格形成と社会の形成者の 模」が望ましいが、子ども一人ひ 教育環境で学習できる「適正な規 んでいる。 に推計すると未就学児は一六九 一、児童生徒数の減少に伴い、長 人で平成二七年度の小学校一年 よりよい

を考慮すると小規模校としての り方ついても議論を進めていか 期的な視点から今後の学校のあ 育は地域に根ざした歴史や伝統 なければならない。 また、地域とのつながりや長 特に義務教

教 育 長

解 散 も 視 野

に



部 議 渡

後について 株式会社苫前町振興公社の今

的に改革する意識はあるのか。 後の「ふわっと」の運営を抜本 っている振興公社であるが、平 辞さない覚悟と謝罪の勇気と今 はあるのか。 る。資本金を少しでも株主や町 債務超過に陥るのは必至と考え 成二一年度末で資本金が枯渇し、 へ返還する対策を検討する用意 指定管理を受けて三年目に入 また、会社解散も

充実も肝要であると思慮する。

森

町

長

は

答 弁

伊

藤

られず、今後も様々な教育課程 な展望にたった総合的な教育の ともに、児童生徒の状況や保護 や社会変化に適切に対応すると あり方について検討を進めてい に把握し、 者、学校関係者等の意向を的確 しかし、少子化の傾向は避け 本町における長期的

態のあり方を検討していきたい。 えている。 クター にとらわれず、「 完全民間 助言をしている。 今後は第三セ 員に伝え、経営改善に向け指導 なるような意見や提案を役員社 住民の声に耳を傾け経営が良く していかなければならないと考 達成できるよう義務責任を果た 祉の向上などの設置目的を十分 への移行も視野に入れた運営形 公の施設機能を保持し住民福 あらゆる機会を通じ、



広報とままえ 1月号 6頁

### 若 ١J 世 帯 の 施 策 は



加えて、 活していただく政策を考えてい 世代の方が、この町に残って牛 帯が増えている。こうした若い れそうせざるを得ないと悩む世 る人たちも後を絶たなく、いず 抱え、やむなく都市部へ転出す かし、この数年、生活に不安を 苦しい中でも生活している。し ないまま様々に切り詰めたり み育てるという環境が整えられ あるいは昨今の経済状態の悪化 近年における少子化の影響 若い世帯では子どもを産 小児科など厳しい状況と 地域医療においては、

二、このこと以外で若い世帯が 生まで無料にしてはどうか。 定住していけるような考えはあ られない子どもの医療費を中学 減少している中で、お金に替え 、経済状態の悪化、 所得等も るのか。そこで、

### 用が必要になる。平成一九年度 自己負担相当額、 現行制度における費用のほかに、 医療費ベー スで算定すると約七 校就学前の乳幼児分として、現 生の入院、通院、 小学生の通院、

したい。 が、段階的に進めることを検討 町の財政状態から実施は難しい てしなくてはいけない。 五〇万円を全額一般財源で手立

あげ、 整合性を図りながら重用項目を を視野に入れた成長力の強化対 や地域産業における生産性向上 育て、教育支援、更には住まい ための生活、雇用支援対策、子 各政策、財政健全化プランとの 応策についても総合振興計画の 二、生活者の不安の解消を図る 時期をみながら実施した



### 広 域 連携の取り組みは

医療費の無料化については

町

長

調剤等及び中学

更には、小学 調剤等に係る



対象者の負担金相当分の費

のか。 の助成は、 \_ 後期高齢者への人間ドック 来年度も予算化する

どう考えているのか。 ないという。広域連携は各市町 るにあたり、広域連携でのコス 取り組みについて、将来の小規 村において緊急の課題と思うが て難色を示し、足並みがそろわ 道によると管内各自治体におい ト削減、協力が必要と思う。報 模自治体のあるべき姿を模索す 公平をどのように是正するのか。 三、管内広域行政連携への早期 一、後期高齢者広域連合内の不

域連携を進めるべきではないか。 の増大が見込まれる。 は権限の移譲を含め、 ストの軽減も可能と思う。今後 にも広域連携が存在すれば、コ 総合行政ネットワーク事業 早急の広 事務事業

とが重要だ。

地方財政の厳しい

進むべき方向性を明確にするこ

効率で簡素な経営をめざす自治

のもと、自治体の基盤を強化し、

市町村合併が進まない事情

# 森

町

長

の被保険者の皆様にも受けてい とができた助成等を後期高齢者 国保の被保険者として受けるこ 数名の申し込みがあり、今まで 会にて予算補正したが、今回も る予定である。 実施した。二一年度も予算化す ただけるよう、町の施策として 成については、去る六月の定例 短期人間ドックに対する助

将来の生き残りを模索しながら、 地方分権改革の動向等を踏まえ、 険事業については、全市町村で 年度以降は、高齢者に対する保 全市町村での実施は難しい。来 中からの事業実施であるため、 なお、広域連合では、本年度途 要望していきたいと考える。 可能な事業を広域連合に対し、 今後、統一した内容での実施が 三、各自治体を取りまく情勢 実施していくよう、確認する。 施することは、困難である。 市町村で統一した保険事業を実 実施されている。連合内全ての ついては、それぞれの考えから 実施されてきた各種保険事業に 二、これまで各市町村において

> り事務、 ことが必要と考える。広域連携 軽減を図ることを目的とする。 数を削減、 行政改革で人件費抑制で職員定 の一つ目は、歳入歳出一体改革 りの深い事業の安定化を目指す 体の一環として住民生活に関わ 三つ目は、将来の行政費負担の 治を確保すること。二つ目は、 による交付税の削減に対し、自 業務の省力化を進める。 広域連合の設置によ

このことをふまえ、早急に連携 業について実施可能なものから 改革の動向に関係なく前向きに 留萌市、幌延町をのぞく七町村 四、貴見のとおりである。現在、 の推進が図られるよう、取り組 連合に移行すべきと考えている。 検討することになった。事務事 報告の説明を受けた。 支庁制度 げ、事務局体制、運営経費など、 による広域連携研究会を立ち上 効な取り組みと考えている。 ることは、自治体のあり方の有 んでいきたいと考えている。 このように、広域連携を進め

### 文 会 教 平成20年 12月8日

総

務

委員

開

## 催 及び車椅子での移動が可能な教育





日本財団福祉車両の配備につい

### 環境整備を行うものである。 が届いた。 日付けにて正式に助成の決定通知 に申請していたところ、 臨 本年度の「福祉車両助成制度!

るための改正を行う。 料金の改正とシー ズン券を追加す 上及び利用者の拡大を図るため、 ル)使用料について利便性の向 苫前町社会体育施設設置条例の 苫前町B&G海洋センター (プ 一部を改正する条例について

個人住民税の年金特別徴収開始

に伴うシステム改修について

所管事務調查事項

個人住民税の年金特別徴収開始



苫前町B&G海洋センターで 準備運動を行う子どもたち

図るものである。

減が期待され、生産体制の整備を

へれ替えを行い、燃料使用量の削

いの状況に配慮したトイレを改修 必要な子供がいることから、障が 特別支援学級 (病弱) での指導が

平成二一年度就学予定者のうち

供設備への参加をするものである

古丹別小学校の施設整備につい

連営協議会が実施するサー ビス提

今後は、北海道電子自治体共同

することはできない。

用実施している業務は中止、 応が終了したが、しかし、

廃止

政ネットワークに接続しているが

本町は、平成一五年より総合行

この機器の製造終了に伴い保守対

現在活

善にも繋がる。

の更新について

総合行政ネットワーク接続機器

を実施するものであり、事務の改 に伴い、総合行政システムの改修

### 別委員 海 地 域 平成20年 12月5日 開 催

個人設置型浄化槽設置整備事業

ままえ温泉ふわっと) の指定管理 新日本海地域交流センター(と

ることとした。 維持修繕を行うにあたり、不足額 町有財産の維持管理と利用者への が生じるため補正予算にて対応す サービス提供等を考慮し、 る施設及び設備の老朽化が著しく まえ温泉ふわっとが経年劣化によ 平成一二年度に建設されたとま 補正後 補正額 当初委託料 三 九一九万円 一匹匹万円 二五万円 施設の

> 全 員 協 議 会

ビスの停止及び氏名等の公表を目 誠実性を欠く者に対し、行政サー とを考慮、納税等について著しく を制定するものである。 的として滞納者に対する特別措置 ある。町民の公平感を阻害するこ 近年町税の滞納額が増加傾向に する条例の制定について 町税の滞納者に対する措置に関

三月

水による公共用水域の汚濁等の生 下水道未整備地域における雑排 について

活環境の悪化に対処する。 (下水道事業認可以外の地域

使用燃料費が増加傾向にあり、経 平成二一年四月一日から実施予定 制への対処が急務になっている。 価額の高騰により、生産コスト抑 営を圧迫している。 また、燃料の エネルギー型の遠赤外線乾燥機に 使用量が多い温風式乾燥機は原油 補助四〇%、個人負担六〇%) しく、米穀等の乾燥調整に用いる このため、この事業を活用し省 強い農業作り事業について 昨年からの原油価額の変動が激

開 催

平成20年 12月5日

### 集後記

先般九月定例議会で会議規則改正の中に『反問権』が設定されまし た。その目的は議会の活性化方策の一環として議論をより深めること としました。

その内容は議長から本会議へ招集された町長、教育委員会委員長、 本年10月1日から施行し、 員会会長、監査委員または委任、 委嘱を受けた者は議員の質問、 質疑に対し議長の許可を得て反問す ることが出来ます。各種委員会も同類であり、よって論点争点が明確になり発言に責任と必要に応じ -連の流れ、 経過、 ことがメリットと思います。 結果が浮き彫りに出来る

今後これらをチャンスととらえ、切磋琢磨すべきと思います。 ぜひご理解を頂きますと共にご指導 ご鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。 (猫島記)

事業内容 事業主体 穀物遠赤外線乾燥機 九重第一利用組合 (10 t×4基)

# S CCO

古丹別中学校の生徒会の皆さん左から吉田さん、柴田さん、瀬波さん



苫前中学校の生徒会の皆さん 左から白府さん、瀬川さん、折舘くん、小林くん



古丹別小学校の児童会の皆さん 左から土田くん、江島さん、鴨田くん、杉野くん

### 赤い羽根共同募金

### 町内の各学校から募金の提供がありました

11月7日(金)に、古丹別中学校の生徒会長吉田楓さん(2年)、書記柴田彩里さん(2年)、会計瀬波ゆりかさん(2年)の3人が公民館を訪れ、「お年寄りや体の不自由な人のために使ってください」と、社会福祉協議会の開発事務局長へ手渡した。

11月20日(木)には、苫前中学校の生徒会長小林竜真くん(3年)、副会長折舘遼くん(2年)、書記瀬川知未さん(2年)、会計白府佳歩さん(1年)の4人が役場の社会福祉協議会を訪れ、「社会福祉のために使ってください」と手渡した。

11月21日(金)には、古丹別小学校の児童会長杉野雅人くん(6年)、副会長鴨田祥宏くん(5年)、書記江島朋香さん(5年)、会計土田将人くん(6年)の4人が公民館を訪れ、「みんなの協力で集めました。困っている人のために使ってください」と手渡した。

12月5日(金)には、苫前小学校の児童会長長澤茉由佳さん(6年)、副会長千田大貴くん(6年)、清水理緒奈さん(6年)、書記石川楓さん(6年)、若狭未来さん(6年)の5人が役場の社会福祉協議会を訪れ、「みんなで集めたので使ってください」と手渡した。

11月初めには、苫前商業高等学校生徒会から募金の提供があった。



苫前小学校の児童会の皆さん 左から石川さん、清水さん、若狭さん、千田くん、長澤さん

### まちの特産品ラベルが完成!

JA苫前町(松原幸博組合長)が販売する、苫前産の春まき小麦を使った「とままえ潮風うどん」と「小麦粉・春よ恋」の製品ラベルを、苫前商業高等学校(金濱茂校長)3年生の生徒が作成した。

矢田靖くんが作成した小麦粉のラベルは、苫前名物の風車と風、青い空をデザイン化し、「風にも雨にも負けずに育った小麦粉です」と文字を入れた。

田中悠平くんが作成したうどんのラベルは、青い海 と風車をスケッチ風にデザイン化したもので、苫前町 のイメージを上手に表現している。

「苫前町のイメージが上手に表現されている。うどんは、注文が多くて製造が追いつかない」と、JA苫前の酒井参事は笑顔で語った。

酒井参事(右)と田中くん(左)。中央はラベルを作成した矢田くん



### 十一面観音立像の紙芝居DVDが完成

苫前町郷土史研究会(野澤哲美会長)が、北海道指定 有形文化財の木造十一面観音立像の由来を元に作成し た紙芝居DVDが、12月1日(月)に完成した。

同観音立像は、町内で最古の寺院だった香川の金宝 院に安置されていた鎌倉時代の貴重な作仏で、苫前町 では初の道指定有形文化財。

野澤会長は、「十一面観音は町の宝物。歴史の史実を形に残して後世に伝えていきたい。町民の手で作ったことに意義がある」と作成に至った経緯などについて話した。

紙芝居DVDは15分間で、昨年2月に完成した「ヒグマ事件」に続く2作目となる。今回は販売の予定は無



く、町内の小中学校や関係機関に配布し、町内の小中では公民館の図書室で貸出しを行う。

募金を受け取った開発事務局長は、「皆様の善意を地域の様々な福祉活動や、ボランティア活動のために活用させていただきます」と、感謝の言

葉を述べた。

完成のお披露目を 行う野澤会長(左)と 製作メンバー